



COVID-19

redaction@sonapresse.com

Des inquiètudes à Port-Gentil

Prissilia M MOUITY Libreville/Gabon

A courbe évolutive de l'épidémie du nouveau coronavirus au Gabon est normale. Les chiffres publiés régulièrement par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus confirment cette tendance baissière observée depuis plus d'un mois au Gabon.

Selon le communiqué du Copil du 31 août dernier, 28 nouveaux cas positifs, (soit un pourcentage de 1,3 %) ont été enregistrés sur les 2 143 prélèvements effectués au cours des trois derniers jours sur l'ensemble du territoire national. Ce même communiqué signale 19 nouvelles contaminations à Port-Gentil (soit un total de 457 cas confirmés) contre 7 à Libreville. Si sur un plan général, la maladie régresse, il sied

de s'intéresser de près sur la situation épidémiologique y relative au niveau de la province de l'Ogooué-Maritime. En moins d'une semaine, la capitale économique du Gabon a enregistré, à elle seule, 64 nouvelles contaminations, soit 24 nouveaux cas le 26 août, 21 le 28 du même mois, et les 19 nouveaux cas annoncés il y a un peu plus de 24 heures.

Ces statistiques démontrent une forte progression du virus dans cette partie du Gabon. Une situation qui devrait interpeller non seulement les autorités sanitaires, mais aussi les populations sur l'urgence de limiter la dissémination du virus à Port-Gentil. Considérant que le respect des gestes barrières est le seul moyen, à présent, de se prémunir de la maladie, mieux de la circonscrire, les habitants de Port-Gentil sont



Situation, épidémiologique du 31 août 2020.

invités à plus de rigueur dans l'applicabilité des mesures de protection instaurées par les plus hautes autorités.

Bien que l'épidémie soit en ré-

gression (8533 cas positifs dont 7 264 guéris), cela ne signifie pas qu'elle n'est plus présente. À chacun de s'autodiscipliner et à demeurer prudent.

Dépistage massif à Hong Kong, rentrée masquée en France

Libreville/Gabon

A pandémie à coronavirus semble malheureusement loin d'être sur une pente descendante à travers le monde, même si les situations diffèrent selon les pays. Le cap des 25 millions de personnes contaminées a été franchi lundi dernier, et 851 321 personnes sont décédées au cours de ce laps de temps, selon les dernières statistiques de l'université Johns-Hopkins qui fait référence en la matière. Connaissant une forte recrudescence de contaminations depuis le mois de juillet, Hong Kong a lancé hier une campagne de dépistage massif du Covid-19. Plus d'un demi-million de Hongkongais se sont déjà inscrits pour bénéficier de ce dépistage gratuit, malgré la méfiance suscitée par l'implication de médecins et d'entreprises de Chine continentale.

En Europe où le virus est particulièrement virulent dans plusieurs pays, des millions d'enfants ont repris le chemin de l'école, masque sur le visage



Plusieurs pays européens ont effectué leur rentrée des classes hier.

et consignes de précaution au programme, pour éviter que les établissements scolaires ne deviennent des foyers de propagation du virus. Dans les écoles françaises, le port du masque est obligatoire pour les enseignants et les élèves à partir de 11 ans, tandis qu'en Grèce, il est obligatoire dès la maternelle. Dans le reste du monde, les États-Unis sont largement le pays le plus endeuillé avec 183 602 décès pour 6 031 287 cas recensés hier. Viennent ensuite le Brésil avec 121381 morts pour 3 908 272 cas, l'Inde avec 65 288 morts (3 691 166 cas), le Mexique avec 64 414 morts (599 560 cas), et le Royaume-Uni avec 41 501 morts (335 873

Le FMI salue les efforts de transparence du Gabon

Styve Claudel ONDO MINKO Libreville/Gabon

la faveur de son rapport d'août 2020 sur l'économie gabonaise, le Fonds monétaire international (FMI) relève les efforts de transparence consentis par le Gabon dans l'usage des fonds d'urgence destinés à la lutte contre le Co-

De fait, le FMI note avec satisfaction le fait que pour préserver la qualité des dépenses d'urgence dans le secteur de la santé, entre autres, les autorités gabonaises se sont engagées à publier chaque trimestre les dépenses des fonds d'urgence, à commander un audit indépendant de ces dépenses réalisé par un tiers dans les six mois suivant leur décaissement, et à publier les résultats en ligne dans un délai de neuf mois après la fin de chaque exercice.



Les administrateurs du Fonds lors d'une précédente réunion consacrée au Gabon.

Et l'institution de Bretton Woods de souligner: "L'implication de la Cour des comptes et de la Commission nationale de lutte contre l'enrichissement illicite (CNLCEI), organisme de lutte contre la corruption, dans le processus est aussi encourageante. (...) Début juin, les membres

du Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre la pandémie à Covid-19 (Copil) et plusieurs ministres impliqués dans la riposte contre la maladie ont rencontré des membres de la CNLCEI afin de rendre compte de la mise en œuvre du plan de relance d'urgence."